

Suscripcion en Gerona.

20 rs. por trimestre.

Se suscribe en la librería de GRASES, plaza de la Constitución.

Cada número suelto se vende a 6 cuartos.

ANUNCIOS.

Se admiten a precios convencionales, en la librería de GRASES.

EL POSTILLON.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Madrid 18 de Mayo.

Un periódico recomendado oficialmente por el gobierno asegura que este trata de retirar el proyecto del arreglo de la deuda para introducir en él algunas modificaciones importantes. Este será un nuevo motivo para aumentar la zozobra de los tenedores de efectos públicos; pero si las enmiendas que se verifiquen son provechosas, ya podía perdonarse la dilacion.

Dudamos mucho, sin embargo, de que esto último pueda acontecer, y á la verdad que en este caso seria injustificable la disolucion del último parlamento, que no se oponia al arreglo de la deuda, sino que pedia se presentasen los recursos con que hacer frente á esta carga.

Otros aseguran que el gobierno pedirá simplemente una autorizacion para verificar el arreglo sobre las bases ya conocidas; pero esto no es creible.

Algunos periódicos han estrañado que nada diga el Concordato sobre la supresion de ciertas festividades. Esta cuestion es objeto de una negociacion separada, que nada tenia que ver con la del Concordato.

Ya sabíamos nosotros que la prensa ministerial no se resignaria á aceptar como un hecho consumado el fracaso de las negociaciones entabladas para la recomposicion del ministerio. Estas cosas nunca las confiesa la prensa ministerial. Pero no por ello son menos ciertas nuestras noticias.

¿Es verdad, ó no, que el señor marqués de Miraflores, en nombre del ministerio, ha negociado con el señor marqués de Viluma para que el general Pezuela entrase en la cartera de guerra, pasando el señor Lersundi á la capitania general de Madrid, y que estas negociaciones han dado un resultado contrario á los deseos del negociador?

¿Es cierto ó nó que se ha pensado, para la cartera vacante de estado, primero en el Sr. Pidal, luego en el Sr. Martinez de la Rosa, y que ahora todas las esperanzas de salvacion que el ministerio tiene es que quiera aceptarla el Sr. Isturiz.

Si no es cierto, ¿por qué no se completa el ministerio en visperas de la apertura de un nuevo parlamento, y cuando tanta necesidad tiene de reforzarse? Si no es cierto, ¿por qué, cuando la situacion de Portugal es tan grave, la España no tiene un ministro que dirija sus relaciones esterioras?

Estas negociaciones han existido y acaso existen hoy dia, por mas que esten destinadas á no dar resultado

Suscripcion en provincia franco el porte.

30 rs. por trimestre.

Se suscribe en Figueras en la librería de Matas.—En Olot en la de Doutrém.—En Puigcerdá en la de Diumege.—En La Bisbal en casa Vinardell. En S. Feliu de Guixols en la Administracion de Correos.

alguno. Ni la cartera de guerra ofrecida al general Pezuela, ni la de estado á Pidal, Martinez de la Rosa ó Isturiz, ni la presidencia del congreso á D. Alejandro Mon, nada de esto, aun cuando todo no hubiese fracasado ya, podria hacer que lo pasado no hubiese existido, y su pasado es lo que mata al ministerio actual.

En confirmacion de lo que mas arriba decimos, leemos en *La Nacion* de hoy las siguientes lineas:

«Con motivo de la venida del Sr. Isturiz, se habla de una modificacion, ó mas bien de un complemento ministerial. El antiguo embajador en Londres entrará sin duda en la secretaria de estado con la presidencia. ¿Y el Sr. Bravo Murillo entonces? ¿Conservará la cartera de hacienda, bajando un grado en su categoria, ó abandonará los negocios para descansar de las pasadas fatigas? Lo ignoramos completamente.

«La combinacion de que hablamos parece no tendrá lugar hasta despues de abiertas las cortes, y tal vez de discutido y votado el proyecto de arreglo de la deuda.»

El Sr. ministro de la guerra se halla ya mas aliviado de la indisposicion que ha padecido estos dias. Ayer se levantó de la cama, habiendo sido visitado por gran número de notabilidades politicas en los dias que se ha visto obligado á permanecer en ella.

Tenemos entendido añade, *El Orden*, que tan luego como se halle completamente restablecido, se ocupará, sin levantar mano, de dar feliz cima á los importantísimos trabajos de reforma, algunos de los cuales tiene ya terminados. (Epoca.)

MINISTERIO DE LA GOBERNACION DEL REINO

Direccion de gobierno.

Verificadas ya las elecciones, y debiendo reunirse las Cortes en 1.º de junio próximo, dispondrá V. S. lo conveniente para que á los Sres. Senadores y Diputados residentes en esa provincia se faciliten con preferencia cuantos medios estén al alcance de V. S., á fin de que puedan trasladarse á la capital de la Monarquia con toda seguridad y con la prontitud que reclama el breve periodo que falta para el dia de la apertura.

De Real orden lo digo á V. S. para los efectos correspondientes. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 17 de mayo de 1851.—Bertran de Lis.—Señor Gobernador de la provincia de... (Gaceta núm. 6152.)

ISLA DE CUBA.

La fragata correo núm. 4 entró en Cádiz el dia 13,

procedente de la Habana. Las noticias que trae llegan al 9 de abril y solo adelantan cuatro dias á las que últimamente hemos publicado.

El dia 6 habia tenido lugar una gran parada de las tropas de todas armas de la guarnicion de la Habana. En ella se presentó por primera vez la fuerza organizada de la Guardia Civil, creacion debida al señor general Concha, aunque de tiempos anteriores proyectada.

Esta fuerza se compone hasta ahora de ciento y tantos hombres al mando de un capitán que lo ha sido del mismo cuerpo en la península, como lo fué igualmente el señor Jimenez Bueno, á quien aquel capitán general encomendó la organizacion.

El uniforme consiste en sombrero de jipijapa con escarapela cuadrada, casaquilla blanca con vueltas encarnadas y corraje amarillo: las carabinas son de piston. Los servicios que ha de prestar el nuevo cuerpo seran por ahora los de patrullas, rondas y vigilancia de la capital y sus afueras, ejerciendo al propio tiempo que las funciones de su instituto, las de la guardia municipal que tambien se trata de establecer, para ahorrar á los vecinos de la isla las incomodidades del servicio personal que de ellos se exige.

El mismo dia 6 falleció en la Habana el señor Muñoz y Funes, que se hallaba en aquella capital de regreso de Caracas, donde tantas simpatias habia sabido grangearse como enviado de la reina de España.

Habana 9 de abril.

Segun todas las apariencias, volvemos á estar amagados de una invasion. Los emigrados tienen algun dinero y hacen nuevos preparativos, cediendo á las escitaciones de los yankees y alentados con el éxito favorable de la causa que se les formó en los Estados Unidos. No creo sean esta vez en mucho mayor número que cuando se atrevieron á atacar á Cardenas; pero aunque vinieran cien veces mas, España puede estar tranquila; tal es la aversion que han llegado á inspirar á estos habitantes, que el resultado seria el mismo.

Semejante aversion no tiene nada de extraño para el que conozca este pais. Las circunstancias creadas por la constante amenaza de nuevos, aunque momentáneos trastornos, son en la isla de Cuba de una importancia y trascendencia inmensas. Fundada toda su grandezza en los negocios industriales y mercantiles, la incertidumbre del porvenir basta para quebrantarla y alterar todo su sistema. En el estado de desarrollo que ha tomado el espíritu de anexion en los Estados Unidos, Cuba preve, que á pesar de la buena voluntad con que se lanza á los negocios, su prosperidad no podia fomentarse debidamente mientras de grado ó por fuerza el gobierno de aquel pais, no demuestre á España disposiciones mas conformes con la honradez nacional, quitando á los piratas la facultad de molestarlos desde lejos al abrigo de un asilo que nunca debieran haber encontrado. Juzguen Vds. ahora si aqui se podrá ver con ojos propicios al puñado de miserables que por un conjunto raro de circunstancias ha adquirido la fuerza suficiente para estar causando largos y positivos males á nuestra bella y opulenta isla.

El desprecio á los pseudo-conquistadores de Cuba corre parejas con el odio sério y profundo que empiezan á inspirar los anglo-americanos. Que en un momento de ilusion hubiera presumido esa nacion orgullosa apropiarse la mejor de las Antillas, creyendo fácil la empresa, aun podria perdonarse; pero que con-

tra viento y marea se obstine un dia y otro en tan villano propósito, sin hacer caso de los desengaños recibidos, y empeñada á toda costa en estender su dominio, cuando harto haria con remediar á tiempo el cáncer que antes de mucho amenaza disolverla, eso ya pasa todos los límites tolerables. Aunque se ven de causarnos perjuicios, como lo hacen, nos ofrecieran bienes reales y verdaderos semejante empeño bastaria para exasperar el carácter español, tan noble y tan altivo aqui como en la Peninsula. Precisamente si hay algo que haga á los españoles atropellar todo, es el que se ofendan sus sentimientos de moralidad, y colocados en tal situacion, siempre hemos tenido tanta perseverancia por lo menos como la decantada Raza Sajona, para vindicar nuestra dignidad ultrajada. Testigo la guerra de la Independencia.

No dejen Vds de trabajar como lo acostumbran en su ilustrado periódico para que se despejen bien la situacion respectiva de España y de la República americana, contribuyendo á que el público no olvide este asunto vital, y á que vaya cundiendo la fama que se merecen nuestros honrados vecinos del Norte.

(España.)

IDEM 19.

NOTICIAS DE PORTUGAL.

Leemos en *El Clamor Público*:

«El dia 13 llegó á Lisboa el señor Gimenez, quien al momento desempeñó cerca de la Reina el encargo que parece le habia confiado el general Saldanha.

Con este motivo se hacian en dicha capital muchos comentarios sobre los términos en que estaba concebida su mision, dándose como mas probable la version de que habia propuesto á doña Maria de la Gloria lo siguiente:

- 1.º Que apruebe todas las órdenes dadas hasta el dia por el duque de Saldanha.
- 2.º Separar de la servidumbre del palacio real varias personas que tienen por costumbre conspirar incessantemente contra los ministros que no son de su agrado,
- 3.º Aceptar todos los nombres de las personas que proponga el gobierno para desempeñar empleos públicos.
- 4.º Disolver ó reconstituir el Consejo de Estado.
- 5.º Mandar que cuando llegue el mariscal esten encerradas en los cuarteles las tropas que componen la guarnicion de Lisboa.

Creíase generalmente que la Reina aceptaria tales proposiciones, y asi tambien lo creia el mismo duque, pues ya tenia todo dispuesto para marchar á Lisboa. Hé aqui la proclama de despedida que ha dirigido á los ciudadanos de Oporto:

«Bravos y generosos habitantes de Oporto. Os abandono lleno de gratitud. Al partir me parece que una porcion de mi corazón se queda entre vosotros. Me alejo con pena de esta ciudad.

Vuestro entusiasmo por los grandes pensamientos, vuestras generosas acciones y vuestro amor por nuestra cara y malhadada patria estarán siempre grabados en mi memoria, como grato testimonio de los afectos que me manifestásteis. Creedme: estoy convencido con las simpatias que me habeis dispensado; miro las últimas horas del 27 de abril como las mas felices de mi vida.

Valientes habitantes de la ciudad invicta. Recibid cordialmente esta sincera espresion de cariño y reco-

nocimiento. Acompañado de parte del ejército regenerador debó entrar en la capital del Reino. Allí se completará todo mi pensamiento político, que es puro como vuestra lealtad, y patriótico como vuestro corazón. Confíad siempre en mí, como yo lo hago en vosotros, y esperemos todos en la Providencia, que nunca abandonó a nuestra patria.

Cuartel general de Oporto de 1851.—El duque de Saldanha.

(Clamor Público.)

Boletín Estrangero.

Paris 16 de mayo.

La sesión de ayer de la Asamblea nacional versó sobre el proyecto de ley relativo á la importación de azúcares.—Al principiarse la sesión, la Asamblea votó un crédito para erigir un monumento en Ntra. Sra. de Paris á la memoria del arzobispo de Paris, muerto víctima de su celo apostólico durante la insurrección del mes de junio de 1848.

—Los periódicos legitimistas anuncian como cierto, que S. A. R. el conde de Chambord no irá á la exposición de Londres.

—El conde de Moltke, embajador de S. M. el rey de Dinamarca en Paris, ha salido esta mañana para Copenhague. Su ausencia durará cerca de dos meses.

Varsovia 14 de mayo.—El emperador y la emperatriz de Rusia llegaron aquí ayer noche.

—El Congreso de Varsovia y la pretension del Austria de obtener su entrada total en la Confederación, por la simple mayoría de la Dieta, preocupan en gran manera á la gente política de Alemania. La Prusia pretende al contrario que para llegar á este resultado es necesaria la unanimidad, y esto segun el acta final de Viena.

Nada se ha decidido aun sobre el viaje del emperador de Austria á Olmutz. La *Gaceta constitucional de Bohemia*, generalmente bien informada, dice que del 24 al 26 del corriente tendrá lugar la entrevista de los monarcas de Rusia, Prusia y de Austria.

—La *Gaceta de Augsburgo* anuncia que el 12 M. de Pfordten salió de Múnik para asistir al acto de cerrarse las conferencias de Dresde.—La duquesa Amelia de Leuchtenberg, duquesa de Braganza y viuda del emperador del Brasil don Pedro 1, murió el 13 de este mes en Munich.

IDEM 17.

Un incidente tumultuoso tuvo lugar ayer al abrirse la sesión de la Asamblea nacional. Mr. Leon Faucher ministro del Interior, sometió la Asamblea un proyecto de ley para modificar de una manera importante la organización administrativa de la ciudad de Lion y de sus comunas sub-urbanas. Sabido es que esta gran ciudad está rodeada, como Paris, por varios grupos de población que forman otras tantas comunas distintas, entre las cuales se cuentan la Croix-Rousse, Vaise y la Guillotiere; pero diferentemente del régimen establecido para la aglomeración parisiense, cada una de estas comunas tiene no solo administración separada sino tambien policía particular é independiente, que no está sujeta á la intervención de la autoridad central. El proyecto de ley sometido á la Asamblea tiene por objeto reformar tal estado de cosas, y para este fin propone concentrar la policía de Lion y de sus comunas sub-urbanas en manos del prefecto del Ródano, confiriéndole una parte esencial de las atribuciones del prefecto de la policía de Paris.—La Montaña se opu-

so enérgicamente á la urgencia de este proyecto y á que pasara á una comisión especial, por lo que algunos de sus miembros fueron llamados al órden; no obstante la Asamblea se decidió á favor de las proposiciones del ministro del Interior.

—La reunion parlamentaria de la calle de Rivoli se pronunció formalmente ayer por la revision total de la constitucion.

—Parte telegrafico de Bruselas.—El 17 de mayo de 1851, á las once de la mañana.—El embajador de Francia al ministro de negocios estrangeros.—Todos los ministros han puesto su dimision en manos del rey. El gabinete se reúne en este momento para ponerse de acuerdo sobre la comunicacion que piensa hacer á la cámara con este motivo.

—El gobierno austriaco acaba de tomar una decision importante relativamente á la libertad religiosa y á la ejecucion de la constitucion sobre este punto. Los sacerdotes católicos habian exigido de nuevo en la celebracion de los matrimonios mistos el compromiso escrito de educar á los hijos en la fé catolica, y el gobierno ha declarado nulos todos los compromisos de esta naturaleza hechos desde 1839. Al mismo tiempo ha dado el titulo oficial de *Facultad de teología evangelica* á la instruccion teológica protestante que existia ya. Con esta nueva creacion el gobierno espera atraer á los húngaros á los estudios de Viena.

Dresde 12 de mayo.—Se confirma la noticia de que lord Palmerston abandona su protesta contra la entrada de toda el Austria en la Confederación germánica. La reserva de que será necesaria para esto la unanimidad de los miembros de la Confederación es insignificante y solo sirve para poner mas de manifiesto la retirada de la Inglaterra. Se cree que la Francia imitará en esto al gabinete británico.

—Escriben de Roma que el regimiento de dragones franceses ha recibido un refuerzo de 120 caballos para completar su efectivo.

—En Milan ha sido pasado por las armas un oficial que estaba al frente de un complot cuyo objeto era votar fuego al polvorin del castillo. La conspiración fué descubierta algunas horas antes del momento en que debia estallar.

—La discusion del bill sobre los titulos eclesiásticos continuó en la sesión de la cámara de los comunes del 15. Esta discusion que ha durado ya trece dias, terminará probablemente el 17.

—Mazzini ha dirigido una carta al *Times*, que publicó el *Mensaje dirigido al comité central*, para declarar que este documento es apócrifo.

—El conde de Thomar llegó el 15 á Southamton en el correo *Iberia*. El *Daily-News* dice que tomó un billete de segunda clase y no se mezcló con los demas viajeros durante el viaje. Al llegar á Southamton apareció en el puente por primera vez, en donde permaneció hasta la hora de continuar el viaje para Londres. Vestia con bastante modestia y parecia muy triste y preocupado.

—Mr. Soyes, que no solo es artista sino tambien filósofo, dice la *Pairia*, reunió el 17 en su establecimiento llamado Symposium, la clase de hombres mas difícil de contentar, las literatos de todas las naciones y todos convinieron que el anfitrión habia hecho un verdadero portento gastronómico. El vasto salon de Gore-House estaba adornado con pinturas debidas al pincel de Mme. Soyer, y la música cuyos ejecutores no se veian, llegaba deliciosamente al oido de los convidados, Ingleses, franceses, alemanes, todos estaban

prontos á fraternizar á los acordes de la *Marsellesa*, del *Fatherland*, del *Good save the Queen* y del *Yankee Doodle*. Después de la comida, Mr. Soyer brindó por la reina, por el príncipe Alberto y por la familia real. Varios convidados brindaron también por el presidente del banquete, por la prensa, etc.—Entre los convidados no vemos ningun nombre español.

Montevideo 31 de marzo.—Lord Palmerston trata de retardar el ataque del Brasil, y ha significado á Rosas y al gobierno brasileño que según el artículo 18 de la convención preliminar del 28 de agosto de 1828, entre la confederación argentina y el Brasil, el que quiera romper las hostilidades debe manifestar su intención seis meses antes al gobierno británico.

El coronel Thiebault, que mandaba la legión francesa desde muchos años en Montevideo, ha muerto en pocos días.

Gerona 25 de Mayo.

Sabemos que ha sido ya aprobado por el Excmo. Sr. Capitan general de este ejército y principado el convenio que para la exoneración del servicio de alojamientos se le había remitido á su aprobación, y que hoy se ha recibido según se nos ha dicho, en esta comandancia general, de modo que cuanto antes se verá este vecindario libre de tan pesada carga.

El Boletín oficial núm. 62 contiene;

- 1.º La lista de los electores que han tomado parte en las segundas elecciones del distrito de Puigcerdá.
- 2.º Una circular sobre debitos de acopios de sal.
- 3.º Otra sobre concesion de perdon al pueblo de la Escala.
- 4.º Un anuncio para la subasta de los suministros del distrito de Burgos.
- 5.º Otro para los del de Granada.
- 6.º Otro para los de las Baleares.
- 7.º Edicto del juez de Granollers citando á Salvio Coll.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY S. Juan Francisco Regis cf.

MAÑANA. Santa Maria Magdalena de Pazzis vg. y S. Gregorio VII papa.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia del Colegio Tridentino. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 8½ de la tarde.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 4 y 44 minutos de la mañana.

Se pone á las 7 y 16 minutos de la tarde.

TERMOMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer. . . . 14 grados. . . . 12 grados.

Al medio dia. . . . 16 grados. . . . 16 grados.

Al anochecer. . . . 14 grados. . . . 11 grados.

CORREOS que entran hoy. A la una y media de la mañana, Madrid, Barcelona y demas provincias del reino, Hostalrich y Mallorquinas. A las 9 de la mañana, Santa Coloma de Farnés, Cassá de la Selva, Amer y Llagostera. A las 2 de la tarde, Olot, Camprodon,

Basalú, Bañolas y Sarriá. A las 4 de la tarde S. Feliu de Guixols y La-Bisbal. A las 10½ de la noche, Francia y demas países estrangeros. Figueras y Bascara. SALIDAS para mañana A la 1½ de la mañana Francia y demas países estrangeros, Figueras y Bascara, S. Feliu de Guixols, la Bisbal, Olot, Camprodon, Basalú, Bañolas, y Sarriá. A las 10 y media de la noche Madrid, Berceiona y demas provincias del Reino.

LA COSMOGONIA DE MOISES

comparada con los hechos geológicos, escrita en francés, por Mr. Marcel de Serres. Traducida al español de la segunda edición por una sociedad de sacerdotes.

Esta obra consta de 3 tomos de 350 páginas cada uno en 4.º español, tipo y papel iguales á los del prospecto que se reparte gratis en la libreria de la Viuda Grases donde se admiten suscripciones.

CONCORDATO

CELEBRADO

ENTRE S. S. Y S. M. CATÓLICA,

FIRMADO EN MADRID

EL 46 DE MARZO DE 1851,

y ratificado

por S. M. en 1.º de abril y por Su Santidad en 23 del mismo.

Forma un cuaderno en 8.º y se vende al infimo precio de 9 cuartos en la libreria de la Viuda Grases en la libreria de Matas.

Journal des demoiselles.

PERIÓDICO DE SEÑORITAS.

Formar buenas hijas, buenas hermanas, esposas queridas, madres perfectas, inspirarlas á todas el amor de Dios, de sus deberes, y de su familia; enseñarlas á hacer (ya sean ricas ó pobres) la felicidad y orgullo de sus casas; adornar su inteligencia con hechos célebres en la historia. elevar su alma con nobles y generosos pensamientos: iniciarlas en los trabajos económicos y cuidados domésticos.... tal es el objeto que se propuso este periódico hace 18 años. La aprobación de las madres es la mejor prueba de haberlo conseguido.

El *Journal des Demoiselles* que tanto facilitará el estado de la lengua francesa. adorno indispensable de nuestra educacion, esta en primera linea entre las publicaciones de este género y es al mismo tiempo el mas moral, útil, literario é interesante á Paris, pues da ándos trozos de música, figurines, dibujos, pirones etc. Un año, pequeña edición 46 rs., con grabados 53 rs., grande edición 60 rs.

Se tramiten las suscripciones en la libreria de la Viuda Grases.

Las Sras. Eulalia Antiga, y Luisa Antiga y Fabregas viudas de Gerona con autorizacion del Sr. Juez de este juzgado venderán perpétuamente el huerto que poseen contiguo á la casa situada en la plaza de Oli de la misma á razon de 5 rs. vn. el palmo.

Felix Pagés